
様式第 3号（4条関係） 

 

会   議   録 

 

1 附属機関等の会議の名称 

平成 30年度 第 1回 図書館協議会 

 

2 開催日時 

 平成 30年 6月 11日（月） 午後 7時から午後 8時 30分まで 

 

3 開催場所 

 松川町資料館 視聴覚室 

 

4 出席者氏名 

図書館協議会委員 

熊谷宗明委員長、宮下千波副委員長 

  坂本勇治委員、上松一成委員、平澤智人委員、植田隆一委員 

中 繁彦委員、田中ふじえ委員、木村佳稔委員、林 直子委員 

平島友佳委員、水野佐香委員、宮尾江里委員 

宮澤武彦委員（欠席） 

 事務局 

  高坂敏昭図書館長、望月貴生文教施設係長、吉野愛那司書 

 

5 議題（公開又は非公開の別） 

（1）平成 29年度 統計報告について 

（2）平成 30年度 事業計画について 

 

6 非公開の理由（会議を非公開とした場合） 

 － 

 

7 傍聴人の人数 

0人 

 

8 会議資料の名称 

・図書館協議会次第 

・図書館協議会委員名簿・職員および図書部員名簿 

・平成 29年度 松川町図書館統計 4種 

・平成 30年度 事業計画 



9 審議の概要 

1 開会 

2 図書館長挨拶 

3 委員長挨拶 

4 協議事項（会議内容） 

【説明】 

（1）平成 29年度 統計報告について 

資料「平成 29年度 松川町図書館統計 4種」に基づき、事務局より説明 

（2）平成 30年度 事業計画について 

資料「平成 30年度 事業計画」に基づき、事務局より説明 

【質疑】 

1．平成 29年度統計報告について 

（委員） 

・平成 28 年度は 30 代の利用が多かったが、平成 29 年度は 40 代の利用が増えている。子ど

もの頃の時代背景や教育によって特定の世代の利用が多くなっているとは考えられないか。

統計資料として示すだけではなく、分析や追跡をお願いしたい。 

・利用の増加とえみりあの完成は関係していると考えるか。 

（事務局） 

     ・可能な限り行い、長い目で見ての利用増進にも繋げていきたい。 

     ・えみりあの完成が利用者増加の一因であると考えている。 

 

2．夜間の開館について 

（委員） 

・夜間の利用状況はどうか。時間の拡大等の要望はないか。毎日午後 8 時まで開館している

ところもあるという話を聞いた。 

     ・昔は夜間会館はなく、祝日開館しているところも多くはない。人員的にも現状が精いっぱ

いな部分はあると思う。 

     ・夜間の開館時間を拡大すると負担は増えるか。 

    （事務局） 

     ・えみりあが毎日 10時まで開館しているためか、今のところ夜間の開館時間拡大を求める声

は聞かれない。 

     ・夜間の開館時間を拡大したとすると、図書部員の出労回数を増やすなどして対応すること

になると考える。 

 

3．映像資料の貸出について 

（委員） 

     ・映像資料の貸出しが 1人 1本 1週間というのが短く少ないように思う。 

     ・大人も楽しめるようなＤＶＤ選びもお願いしたい。 



（事務局） 

     ・書籍とＤＶＤのバランスがどんな経緯でこのようになってきたか等も大切にしながら検討

していきたい。 

 

4．大人の図書館利用増進について 

（委員） 

     ・大人向けに映画の上映会など開催してはどうか。 

     ・子どもを対象とした教室でも大人が興味を引くものもある。大人向けに開催してはどうか。 

     ・利用者による特集コーナーを設け、大人の利用につなげてはどうか。 

     ・女性向けのファッション雑誌や子ども向けの雑誌を設置して、図書館に立ち寄る機会を増

やしてはどうか。 

・大人の声を聞く機会が増えれば、打つ手も多くなると思う。 

・若い世代を意識した特集コーナーがあってもいいと思う。 

・音読（群読）が認知症予防等で注目されている。 

（事務局） 

・貴重な意見を多くいただいた。これらの意見も参考にさせていただき、検討していきたい。 

・生涯学習アンケートの結果から、「図書館は子どもが本を借りるところだと思っていた」と

いう意見もあった。本の貸出しはもちろんだが、それ以外でも図書館が利用できることを

周知していきたい。 

 

5．広報等について 

（委員） 

・ＰＴＡが協議会に入っている利点を生かしていってほしい。学校に周知することがあれば

協力したい。 

 

5 閉会 


